

Naciente infraestructura de aprovisionamiento al por mayor a trabajadores cubanos autónomos



por Roberto Morejón

El trabajo autónomo es una actividad laboral creciente en Cuba y aunque las limitaciones materiales frenan la creación de mayores facilidades, una cifra importante se concreta.

Representantes del trabajo por cuenta propia valoraron positivamente la reciente apertura de una tienda de la corporación estatal CIMEX con productos de gran formato, vendidos fundamentalmente a granel según la demanda.

El establecimiento comercial abierto en La Habana responde hasta cierto punto a las peticiones del sector no estatal, necesitado de adquirir materias primas y productos al por mayor.

Al concentrar en un solo lugar diversas mercancías, los dueños de negocios medianos y en pequeña escala ahorran tiempo y recursos financieros en la búsqueda de los renglones ineludibles para sus proyectos.

Si bien no se trata de una tienda mayorista porque su formación de precios es inalterable, es válido el experimento en esta actividad laboral todavía joven en Cuba.

Junto a ese procedimiento aun naciente funciona en Cuba la empresa Gran Comercial, del grupo vendedor de productos industriales, con planes de expandir su gestión a las cooperativas no agropecuarias, también de la rama no estatal.

Todavía las facilidades apuntadas están por debajo de los requerimientos de los trabajadores por su cuenta, quienes colocan el aprovisionamiento mediante tiendas mayoristas y la superación personal como sus principales apremios.

Pero las autoridades y en especial los gobiernos municipales y provinciales están atentos a la problemática de una fuerza laboral de más de 507 000 personas.

Cuba cuenta con cerca de 4 millones 860 000 personas ocupadas en la economía y de esa cifra casi 30% se vinculan al sector no estatal.

El trabajo autónomo se valora como una positiva opción de empleo e importante fuente de ingresos para los presupuestos de gobiernos municipales, por la vía de los impuestos.

No por casualidad, muchos jóvenes ven en esa forma de buscarse el sustento una alternativa ocupacional de mayor autonomía y para mejorar la situación económica personal y familiar.

El Ministerio cubano de Educación informó sobre la actualización de los planes de estudios de los técnicos de nivel medio a fin de adecuarlos a las circunstancias actuales del país, con una creciente actividad no estatal.

Igualmente el referido ministerio amplía la oferta de cursos en las especialidades de Contabilidad y Finanzas, insustituibles para la prosperidad de los negocios.

La atención al sector no estatal aumenta en Cuba en la medida en que se afianza la certeza de la importancia de esa gestión como complemento de los esfuerzos de las empresas y otras entidades oficiales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/104189-naciente-infraestructura-de-aprovisionamiento-al-por-mayor-a-trabajadores-cubanos-autonomos>



Radio Habana Cuba